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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Ziel der vorliegenden Untersuchung ist die Erfassung der muskulären Leistungsfähigkeit der Rumpfmuskulatur einer Profivolleyballmannschaft und einer nicht professionellen Gruppe. Die Ergebnisse werden miteinander verglichen und darüber hinaus im Vergleich zu Referenzwerten beschwerdefreier Personen analysiert. Dabei werden die Fragestellungen untersucht, ob die getesteten professionellen Volleyballspieler ein charakteristisches Kraftprofil der Rumpfmuskulatur aufweisen und ob und inwiefern Unterschiede bezüglich des Spielniveaus vorliegen. Methode: In der vorliegenden Studie wurden für 12 Profivolleyballbundesligaspieler und 18 nicht professionelle Volleyballspieler die isometrischen Rumpfkraftwerte in 3 Bewegungsebenen erhoben. Als Referenzgruppe dient die Datenbasis der Firma Proxomed®, die sich auf Ergebnisse untrainierter, beschwerdefreier Probanden unterschiedlichen Alters stützt (n = 1045). Ergebnisse: Als sportartspezifisches Muskelprofil kann bei Volleyballspielern eine signifikante Verminderung der Flexions- und Rotationskraft sowie eine sehr gut entwickelte Lateralflexionskraft festgestellt werden (hoch signifikante Unterschiede zur Vergleichsgruppe). In Abhängigkeit des Spielniveaus lassen sich bessere Kraftwerte bei den Profisportlern hinsichtlich der Flexion und der Lateralflexion feststellen. Schlussfolgerung: Volleyballspieler weisen ein charakteristisches Rumpfmuskelkraftprofil auf. Unter sportmedizinischen Aspekten stellt die detaillierte Analyse der muskulären Leistungsfähigkeit der Wirbelsäule eine wesentliche Maßnahme zur Prävention von Verletzungen und Überlastungsschäden für professionelle und nicht professionelle Volleyballspieler dar.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The aim of this study was to analyse the efficiency of muscular activity in the trunk stabilisation of professional volleyball players compared to a group of amateur hobby players. The results were compared amongst the groups as well as with a reference group consisting of asymptomatic individuals. The question to be answered was whether or not professional volleyball players possess a characteristic strength profile in their trunk musculature and if differences exist with regard to the individuals' competitive playing level. Method: In this comparative study 12 professional volleyball players (German Bundesliga) and 18 non-professional volleyball players were analysed with regard to their isometric strength profile in all three planes. The reference group was provided by the Proxomed® company, which had previously analysed healthy untrained individuals (n = 1045) of various age groups. Results: A sports-specific profile for the musculature of volleyball players revealed a significant reduction in the flexion and rotation strength as well as a well-developed lateral flexion strength (highly significant when compared to the reference group). With reference to the level played, better strength values in flexion and lateral flexion were found among the professional athletes. Conclusions: Professional volleyball players present with a characteristic trunk musculature strength profile. A detailed analysis of the muscle strength of the spine as part of a sports medicine work-up could prove helpful in preventing injuries and overuse problems in professional and hobby volleyball players.
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